

Е. Гвоздѣва (*УО «Могилѣвский государственный областной лицей № 3»*)

Т. Н. Балабанова (*научный руководитель*)

JUGENDORGANISATIONEN IN BELARUS UND IN DEUTSCHLAND

Die Jugendorganisationen sind aus gesellschaftlicher Sicht von großer Bedeutung, weil sie einen wichtigen Beitrag zur Entwicklung und sozialer Verantwortung der jungen Menschen leisten können. Junge Menschen, die in Jugendorganisationen aktiv sind, können lernen, wie man Projekte plant und umsetzt, wie man effektiv kommuniziert und zusammenarbeitet, und wie man Verantwortung übernimmt und sich für eine bessere Zukunft einsetzt. Die Beteiligung an den verschiedenen Projekten der Jugendorganisationen kann vielen Jugendlichen helfen, solche Probleme wie Drogensucht, Alkoholsucht, destruktive Organisationen und Sekten zu vermeiden.

In den russischen und deutschen Wörterbüchern gibt es ebenfalls mehrere Definitionen für Begriffe „Jugend“, „Organisation“, „Jugendorganisation“, „Projekt“, „Aktivität“. Jugendorganisationen in Belarus und Deutschland haben aufgrund der kulturellen und sozialen Unterschiede zwischen den beiden Ländern unterschiedliche Definitionen und Merkmale. Zum Beispiel im russischen Wörterbuch sind die Definitionen für „Jugend“ und „Organisation“ folgende: „die Jugend ist eine sozial-demografische Gruppe, die auf der Grundlage der Gesamtheit der Altersmerkmale, der Merkmale der sozialen Lage und der durch diese und durch andere sozial-psychologische Eigenschaften bedingten Eigenschaften identifiziert wird, die durch das gesellschaftliche System, die Kultur, die Gesetze der Sozialisierung und die Erziehung dieser Gesellschaft bestimmt werden; die modernen Altersgrenzen reichen von 14–16 bis 25–30 Jahren, Organisation – ein System oder eine Struktur, das/die zur Erreichung bestimmter Ziele geschaffen wurde“. Im deutschen Wörterbuch sind diese Definitionen ziemlich anders „Jugend – Lebensabschnitt zwischen Kindheit und Erwachsensein, in dem die physische und psychische Entwicklung des Menschen

besonders intensiv ist. Die Jugendphase ist eine Lebensphase zwischen der Kindheit und dem Erwachsenenalter, der von einer starken körperlichen, emotionalen und sozialen Entwicklung geprägt ist. Es gibt keine genaue Altersgrenze für die Jugendphase, da dies je nach individueller Entwicklung und kulturellen Unterschieden variieren kann. In der Regel wird die Jugendphase jedoch als Zeitraum von etwa 12 bis 25 Jahren definiert. Organisation – eine strukturierte Gruppe von Personen oder Einrichtungen, die gemeinsam bestimmte Ziele verfolgen. Organisation – einheitlich aufgebauter Verband, Zusammenschluss von Menschen zur Durchsetzung bestimmter Interessen, Zielsetzungen o. Ä. “Man muss auch betonen, dass diese Definitionen allgemein gehalten sind und sich je nach Kontext und Verwendungszweck unterscheiden können. Die Definition von Organisation kann auch in beiden Ländern weiter in voneinander abweichende Untergruppen aufgeteilt werden, wie beispielsweise im Falle von Gewerkschaften, politischen Parteien oder sozialen Bewegungen.

Es ist schwierig, eine direkte Vergleichbarkeit zwischen der Aktivität von Jugendorganisationen in Belarus und Deutschland herzustellen, da es viele Faktoren gibt, die diese beeinflussen können, wie z.B. die politischen Bedingungen, die Finanzierung und die kulturellen Unterschiede.

Jedoch kann man einige Statistiken betrachten, die einen gewissen Einblick geben. Laut dem World Population Review beträgt die Bevölkerung in Deutschland im Jahr 2023 etwa 83,3 Millionen Menschen und in Belarus etwa 9,4 Millionen Menschen.

In Belarus gibt es ebenfalls einige Jugendorganisationen, von denen die größte die Belarussische Republikanische Jugendunion (auf Russisch und weiter BRSM) ist, die etwa 400.000 Mitglieder hat und sich in verschiedenen Bereichen wie Bildung, Kultur und Sport engagiert. Weitere Organisationen, die wir in der Arbeit beschreiben sind die belarussische öffentliche Jugendorganisation für Feuerwehrretter (BMOOSP), die 150 000 Mitglieder zählt und Belarussische Vereinigung von UNESCO-Clubs mit etwa 30 000 Beteiligten.

In Deutschland gibt es viele verschiedene Jugendorganisationen, von denen einige sehr aktiv sind. Als eine der größten Jugendorganisationen in Deutschland betrachten wir den Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ), der etwa 650.000 Mitglieder hat und sich in verschiedenen Bereichen wie Sozial- und Umweltarbeit engagiert. Zu weiteren großen und bekannten Jugendorganisationen gehören: die Junge Union Deutschlands mit etwa 125.680 Mitglieder, die eine unabhängige Jugendvereinigung von CDU und CSU auf Bundesebene ist, und das Deutsche Jugendrotkreuz (JRK), das etwa 113.000 Mitglieder hat und in verschiedenen Bereichen wie Gesundheit, Umweltschutz und Bildung tätig ist.

Es ist jedoch wichtig zu beachten, dass die Mitgliederzahlen allein nicht unbedingt ein genaues Bild von der Aktivität und dem Engagement der Jugendorganisationen in einem Land liefern können. Es gibt viele Faktoren, die hierbei eine Rolle spielen, wie z.B. die Qualität und Reichweite der Programme, die politischen Bedingungen oder die Verfügbarkeit von finanziellen Ressourcen. In unserer Arbeit haben wir verglichen, wie viel Prozent der Mitglieder von jeder

der größten Organisationen im Verhältnis zu der Zahl der Gesamtbevölkerung in Belarus und in Deutschland einnimmt. Dazu waren nur die Organisationen mit der Zahl der Mitglieder mehr als 10 000 Jugendliche genommen.

Um konkrete Ergebnisse der Tätigkeit von Jugendorganisationen in Belarus und Deutschland zu analysieren, haben wir die entsprechenden Projekte von den Organisationen analysiert. Diese Projekte und Programme zeigen, wie Jugendorganisationen in beiden Ländern dazu beitragen, junge Menschen zu fördern, ihnen neue Fähigkeiten und Kompetenzen zu vermitteln und sie auf eine erfolgreiche Zukunft vorzubereiten. Durch ihre Tätigkeiten tragen sie zur Stärkung der Gesellschaft bei und setzen sich für wichtige Werte wie Inklusion, soziale Sicherung, Gesundheit, Umweltschutz und kulturelles Erbe ein. In unserer Arbeit haben wir die Zahlen der Mitglieder der Jugendorganisationen in Belarus und in Deutschland verglichen. Das Verhältnis von der Zahl der Jugendlichen in Organisationen in Belarus und in Deutschland zu der Zahl der Gesamtbevölkerung zeigt uns, dass die Jugendlichen in Belarus aktiver beteiligt sind.